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剪树风波
! !"#!年 $$月 $%日 星期一 晴

今天是新一周的开始! 刚从北

京开完十八大回来! 积了一大堆事

儿" 上午主任联系园林部门到小区

修剪扰民树" !"#弄部分居民反映

家门口有几棵杨树! 已长到七八层

楼高! 有的树枝已快要横向伸进 !

层楼的窗户了"今天修剪好了!居民

很感激!解决了居民的烦心事!我们

也很高兴" 没想到晚上有好几个居

民情绪激动到居委会讨说法! 这么

好的树被剪成#秃子$!太难看了%

其实，'+& 弄的居民已经不是
第一次来居委会反映树扰民的事儿
了，靠近阳台的大树这些年长得越
来越茂盛，不仅影响采光，还造成居
民生活上诸多不便。居委会联系绿
化部门到现场评估，最后决定对大
树作彻底修剪。
当天晚上到居委会来讨说法的

居民是住在高层的，原本打开窗户
就能看到一片绿色，大树修剪以后，
绿色没了，“所以越想越生气，小区
的环境都被破坏了！”
“修剪扰民树是解决居民的基

本需求，高层居民需要绿色的美景，
则是更高层次的需求。”当杨如明把
这个“吃饱与吃好”的道理和高层的
居民说了，他们也释然了。“百姓利
益诉求多元，‘众口难调’，考验着社
区党组织的‘功力’。”在这起小小的
“冲突”中，杨如明反省：以后能否更
广范围、更早告知居民，考虑到各层
次居民的需求，把工作做得更周全

一点……“转型期的群众工作要用
‘心’和‘智’去做。”

人车分流
! !&$'年 '月 $!日 星期二 晴

党总支今天邀请部分党员代表&

居民代表参加会议!主要议题是如何

解决 !"#弄主干道在实施单行道后

出现的新问题'人车混行( 居民呼声

强烈!我也十分焦急) 这件事已列入

今年居委会要完成的十件实事之一"

昨天，杨如明陪着记者在小区
转了一圈，正值上班高峰时段，尽管
车流量不小，主干道上的机动车非
常畅通，一旁的人行道是赶去匆匆

上班和去菜场买菜的居民，机非隔
离带上种着绿色冬青。人车各走其
道，井然有序。“在小区绿化带上专
门辟出一条人行通道，又不能减少
绿化面积，我们多次征询居民意见，
和业委会、物业也想了不少办法，现
在终于可以做到两全其美了。”
这些年小区汽车骤增，去年征

询居民意见后，小区道路实行单行
道。车辆“对冲”的问题解决，道路畅
了。可新矛盾随之产生。单向行车
后，道路宽了，一些车主将原来的一
侧停车变成二侧停车，窄窄的通道
上人车混行，很不安全。“在为居民
解决矛盾中不断发现新问题，做我

们这一行有时就得‘一板一眼’。”
今年年初，居委会给 &,$$多户

居民发放意见征询表，请居民出“妙
招”。有建议建地下车库，也有要求造
立体车库的，大多数居民希望辟出专
门的人行道。居民代表大会上，大家
讨论了业委会的初步方案，之后开听
证会。实施方案又在小区醒目处公示
了 !$天。居民终于达成一致，将原先
的植被移到道路内侧，大的树木移植
到小区中心绿地，在不影响绿化的前
提下开出一条 !"&米的人行步道。

开“工作室”
! !&$'年 (月 #!日 星期五 晴

由*杨如明党建志愿者工作室$

主办! 为期 $天半的居委书记培训

班顺利结束了! 大家对办班的效果

都比较满意) 这时街道党工委又交

给我一项新任务!由我领衔*党建志

愿者工作室$) 有人说!%&岁是人生

一个驿站!你可以抖落人生的浮尘!

放慢行进的脚步!卸掉肩上的重负!

用闲适的目光观赏窗外的风景了)

而我却要新的开始)

,%岁再出发。已过花甲之年的
杨如明应该含饴弄孙，乐享天伦了。
身材小小的她却在人生的暮年再次
出发。“不为别的，只是为了履行好
一个党代表的责任，为了那句‘要么
不做，要做就要做好’的承诺。”
杨如明明白，街道成立这样一

个工作室是要把“杨如明”的资源和
效应辐射到整个凉城社区。杨如明
“领受”的任务是：培养新时期合格
的社区党群工作者，指导各居委会
工作中的难点和瓶颈问题等。
创办读书会、书记茶室，举办相

关论坛，开通服务热线……杨如明
告诉记者，“工作室”刚刚起步，她已
经有了很多想法，“比如打算拍些
‘微电影’做教材，把平时工作中处
理的典型案例拍成微电影，运用于
培训班的教学。这样比枯燥的说教
更有说服力。”本报记者 袁玮

如何做转型期群众工作？翻开虹口凉城社区
秀苑居民区党总支书记杨如明的工作日记———

用心用智调“众口”
!"#$%&

杨如明，虹口区凉城社区秀苑居民区党
总支书记，这个本市唯一一个来自社区的十
八大代表，在“一地鸡毛”的社区事务堆中忙
并快乐着。“小巷总理”杨如明说，社会转型
对社区工作提出了更复杂更高的要求，社会
管理的重点正是在基层，活力之源也在基
层。“十八大关于基层民主、密切联系群众等
方面的阐述给了我很大启发。”昨天，记者翻
阅杨如明数十万字工作日记的“后十八大”
篇，分享她十八大回来后5个月来的“心情
故事”。

" 杨如明 （资料照片）


